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ción denunciando el abandono de
limpieza de arroyos y ríos de la
Confederación.

En cuanto a caminos, se que-
jan de que tampoco atienden
sus reivindicaciones…

Aunque desde la Junta de
Comunidades sí nos han concedi-
do una partida de 70.000 euros,
vía FORCOL, para el arreglo de
caminos y probablemente se nos
atienda parcialmente en el arre-
glo de otro para la lucha contra
incendios, no es así con la Dipu-
tación. Al principio de la legisla-
tura se aprobó el reglamento de
utilización de maquinaria de
la Diputación con arreglo a
variantes como podía ser el
número de kilómetros del
municipio, etc. Nos corres-
pondieron 21 días. Aún no
han llegado, parece que las
prioridades van por cuestio-
nes políticas. De igual ma-
nera nos corresponde den-
tro del Plan de Caminos
Junta-Diputación algo más
de 100.00 euros, pero la
prioridad la marca el diputa-
do de Obras de la Diputa-
ción. Parece que, según
conversaciones, entraremos
en la próxima remesa. Ya
veremos.

¿Y por eso ya el Ayunta-
miento ha actuado de
urgencia?

Tomamos la determi-
nación, ante la demora, de
buscar maquinaria con fon-
dos propios, aunque debido
a las inclemencias meteo-
rológicas hemos tenido que
suspender temporalmente
las  actuaciones que estábamos
llevando. De igual forma creemos
que en primavera tendremos
también las de la Mancomunidad.

Parece que sí hay buen en-
tendimiento con la Adminis-
tración central. ¿Cómo surge
la inversión que está hacien-
do Fomento en la travesía?

Tuve noticias del Decreto
de 1995 del entonces ministro Ál-
varez Cascos en el año 2003,
pues así me lo transmitió José Al-
berto Martín Toledano, en aquel

entonces alcalde Malagón. Y se
solicitó por Pleno, después de
efectuar un estudio-memoria en
la que nos ayudó el entonces di-
putado  de Obras, Francisco Chi-
co, en 2004. Hasta el año pasa-
do no se dio su aprobación. De-
bo agradecer a la diputada nacio-
nal Carmen Quintanilla por el se-
guimiento que en comisiones de
Fomento y en las propuestas a
los Presupuestos Generales del
Estado ha llevado a cabo año tras
año.

¿Tiene  alguna noticia sobre
el intercambiador ferroviario

de alta velocidad de la línea
que viene de Madrid y la fu-
tura de Portugal?

Si bien en los Presupuestos
Generales del Estado ha desapa-
recido esta partida, que alcanza-
ba los 10 millones de euros para
el intercambiador y otros 54 pa-
ra la reforma de la vía hasta Ba-
dajoz, diferentes altos funciona-
rios de Fomento, como de ADIF,
nos comentan que el proyecto si-
gue adelante. En este sentido van
las obras que se estan ejecutan-
do para informatizar los teleman-

dos y la transmisión de datos de
las vías entre Puertollano y la Es-
tación de Brazatortas-Veredas.

En su opinión, la tan comen-
tada autopista a Córdoba
¿por dónde debería discurrir?

Por donde el sentido co-
mún se impusiese si se atendie-
se a la racionalidad económica y
a la salvaguarda de los recursos
naturales. Si se quiere descon-
gestionar Despeñaperros el mapa
nos dice que la distancia más cor-
ta y la orografía más favorable
es por donde transcurre la N-420.
Así se observó ya en la dictadura

de Primo de Rivera. Derivarla por
Almadén y por el Valle de los Pe-
droches supone dar una vuelta de
60 kilómetros. Cuántos litros de
combustible se malgastarían dia-
riamente y cuánto CO2 se vierte
a la atmósfera y cuánta produc-
tividad pierden nuestras empre-
sas al tener que realizar por el
mismo recorrido 40 minutos más.
Frente a esto tenemos los per-
juicios medioambientales. En
1989 se efectuaron declaraciones
con el proyecto de la vía del AVE
que poco menos anunciaban la

debacle paisajística y medioam-
biental del Valle de Alcudia. Hoy
creo que hay soluciones de inge-
niería para minimizar lo más po-
sible los efectos en el medio am-
biente. Quizás se hubiera tenido
que pensar en un desdoblamien-
to de la actual carretera nacional.
De todas formas, éste es un de-
bate pasado.

Y el parque natural parece
ahora más inminente que
nunca. ¿Qué espera Brazator-
tas de él?

Constatado ya como una
realidad no voy a entrar en el de-

bate de si va a beneficiar o per-
judicar en mayor o menor medi-
da. Espero que la mayor justicia
social que es que todos los traba-
jadores que hoy viven o subsisten
de las fincas que pasaran a for-
mar parte del parque, sigan pu-
diendo trabajar; es decir, que la
ratio de trabajadores por hectá-
rea se siga manteniendo o au-
mente. Ésta es una cuestión fun-
damental, pues parece que en
pos de defender los valores me-
dioambientales nos olvidamos del
principal valor y agente del me-

dioambiente, que es el ser huma-
no. Brazatortas tiene ya unas in-
fraestructuras turísticas tanto en
restauración como en alojamien-
to. De igual manera ya tenemos
la única empresa  dedicada de tu-
rismo activo en toda la zona. Es-
peremos que con la inmensa
campaña publicitaria que desde
la Junta de Comunidades se va a
ejercer en medios de comunica-
ción, con la declaración del par-
que, estos negocios  puedan con-
solidarse.

Independientemente de eso
y atendiendo al prestigio cu-

linario del municipio, el
Ayuntamiento quiere
promocionarse de la ma-
no de la gastronomía.
¿Con qué objetivo? 

Principalmente con-
solidarnos. Tenemos casi
una decena de estableci-
mientos dedicados a la res-
tauración y, afortunadamen-
te, muchos de ellos son co-
nocidos en la provincia, e in-
cluso fuera. Hace pocas se-
manas se ha inaugurado un
nuevo establecimiento en
este caso un restaurante ru-
ral, dirigido a un sector de
público específico. Con esto
quiero decir  que no hemos
tocado fondo. Se nos esta
conociendo sobre todo gas-
tronómicamente y cinegéti-
camente y el Ayuntamien-
to, en colaboración con la
Consejería de Turismo, ha
querido crear un plan  de di-
namización turística para
una consolidación a medio
plazo, formando estas guías
parte de ello. Al mismo

tiempo, naturalmente, se ponen
en valor todos los recursos, natu-
rales, etnográficos, monumenta-
les, paisajísticos,… con los que
el municipio cuenta.

Por último, ¿tiene idea de as-
pirar a la reelección en las
próximas elecciones?

No me faltan ganas, pero
primero vamos a tener una Jun-
ta local donde elegiremos candi-
dato y, por supuesto, deberá ser
corroborado por la Dirección Pro-
vincial de mi partido.
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